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«Доступная среда» и «Решение бытовых во-
просов». Самое большое число членов ор-
ганизации просили помощи в обеспечении 
лекарствами, а также в прохождении курса 
лечения и отдыха – около полутысячи инва-
лидов. По этим вопросам были направлены 
ходатайства в разные инстанции, помощь 
получил каждый. 

Изучайте грамоту, гражданин!
Несчетное число раз проводились 

групповые и индивидуальные консультации 
по самым разным темам,  разъяснительная 
работа по порядку предоставления льгот. 

Что сегодня актуально для рядового 
гражданина? Правильность предоставле-
ния льгот по земельному налогу, налогу на 
имущество, компенсации расходов на опла-
ту жилых помещений и коммунальных услуг. 
По всем этим вопросам правление постоян-
но обращается за разъяснениями в ИФНС , 
Управление социальной защиты населения, 
в другие структуры города и  области. Пред-
ставители серьезных организаций приезжа-
ют в офис городского общества инвалидов 
для встреч и ответов на вопросы.

Однако, Мария Владимировна Ширяе-
ва признается, что основная масса обра-
щений (около 80 процентов) объясняется 
не тем, что человеку некому помочь, а его 
слабой экономической и юридической гра-
мотностью. Актив балахнинского ВОИ де-
лает все, чтобы  эту грамотность повышать.

Нововведения,  
усложняющие жизнь

В Балахнинском районе для социаль-
ной и физической реабилитации населения 
делается немало. Главная потребность  лю-
бого человека -  обеспечение достаточного 
уровня здоровья. Здесь работает централь-
ная районная больница. Но, по мнению де-
легатов отчетно-выборной конференции, 
врачебных кадров, а особенно узких специ-
алистов, не хватает. С введением интернет- 
регистратуры и установки терминала непо-
средственно в самом здании поликлиники  
процесс записи к врачам упростился не на- 
много. Инвалиды жалуются: нововведения 

Отчёты и выборы: уроки и выводы

Палитра традиций
Балахнинская городская организа-

ция ВОИ – одна из самых инициативных 
в НООО имени Александра Невского. До-
статочно сказать, что она отмечена как луч-
шая среди 69 общероссийских в одном из 
Постановлений Центрального правления 
ВОИ. В прежние годы не раз становилась 
лучшей в нашей области.

Держит ли статус Балахна в преддве-
рии VI съезда ВОИ? 

Самый высокий статус подтвердили 
полторы сотни делегатов и гостей, собрав-
шиеся недавно в Доме культуры НиНГРЭС 
на VI отчетно-выборную конференцию. По 
представительности это было одно из са-
мых крупных организационных мероприя-
тий. Ведь Балахнинская городская органи-
зация ВОИ с ее четырьмя тысячами членов 
– среди крупнейших в Нижегородской об-
ласти. Всего же на здешней территории 
проживает 6480 инвалидов. И если быть 
справедливым, то нужно признать – прак-
тически каждый из них, даже не являясь 
членом ВОИ, хоть единожды обращался к 
председателю Марии Владимировне Ширя-
евой. Потому что палитра добрых традиций 
ее коллектива не имеет границ.

Помощь получил каждый
Многое остается за рамками отчетов. 

Однако немало заявлений зарегистрирова-
но и в журнале учета.  С  последних выбо-
ров по вопросу обращения в суд правление 
приняло 5 человек – это совсем немало, 
если представить себе судебное разбира-
тельство с его многотомными документами, 
которые нужно собрать,  и многочасовыми 
слушаниями. По  вопросам трудоустройства 
в правление обратились 12 человек – тоже 
серьезная цифра, за которой конкретные 
человеческие судьбы. С проблемами обе-
спечения техническими средствами пере-
движения  правление помогло справиться 
восьмерым, стольким же – с проблемами 
выделения жилья, обеспечения жилой пло-
щадью, улучшения жилищных условий, от-
ремонтировать жилье помогли пятерым. По 
15 обращений зарегистрировано по темам  

не всегда работают и не все жители могут 
ими пользоваться – организационный пери-
од слишком затянулся. 

Направление есть, мест – нет
Очень сложно, даже по направлению 

врача, дождаться места в стационаре на 
плановое лечение, особенно в кардиологи-
ческое, неврологическое, терапевтическое 
отделения. 

- Работает при ЦРБ дневной стацио-
нар, - рассказала Мария Владимировна. 
-  Наша организация ставила вопрос о ме-
дицинском обслуживании перед лицами, 
ответственными за это направление в райо-
не – и перед главным врачом Балахнинской 
ЦРБ, и на заседаниях общественного и кор-
рекционного Совета при главе администра-
ции района, членом которого я являюсь, как 
председатель общества инвалидов. Также 
многие вопросы мы пытаемся решать че-
рез попечительские советы центра «Гармо-
ния», Дома милосердия, школ № 8 и 6-го 
типа, где я так же вхожу в их состав, как 
председатель общества инвалидов. 

О любимом
И все же главное для каждого из нас 

– быть востребованным. Любая болезнь 
уйдет на второй план, стоит лишь заняться 
любимым делом – это главный урок жизни. 
Поэтому правление старается насыщать 
планы деятельности  важными событиями 
и яркими делами. 

Делегаты конференции самым значи-
мым событием назвали юбилейные тор-
жества, посвящённые 25-летию общества 
и 70-летию Победы. Это был целый ком-
плекс разных мероприятий, многомесяч-
ный праздник сплоченной группы людей, в 
течение которого балахнинцы сплотились в 
еще более тесную команду и в очередной 
раз признали: вместе не только легче от-
стаивать свои права, решать возникающие 
проблемы, но и полноценно общаться, жить 
насыщенной и активной жизнью.

Сила духа, сила воли
Вдохновлённые победами российских 

паралимпийцев в Сочи, около полусотни 

молодых балахнинцев приняли участие в 
Малых паралимпийских играх в своем род-
ном городе. На базе ФОК «Олимпийский» 
и в «Доме Москвы» они соревновались в 
эстафете, настольном теннисе, шашках, 
плавании, дартсе, армрестлинге, мини-
футболе. В Балахнинских паралимпийских 
играх успешно выступили  Евгений Во-
робьев, Михаил Усов, Дмитрий Басалыга, 
Сергей и Алексей Мороз, Владимир Луки-
чев, Александр Гуданов, Дмитрий Мордви-
нов, Петр Алексеев, Александр Ремизов, 
Владимир Ильин, Евгений Лобанков. Не 
отстали от ребят и девушки, показавшие  
на соревнованиях очень приличные резуль-
таты: Валентина Лаэтина, Юлия Богдано-
ва, Галина Корчагина, Лидия Мартынова, 
Татьяна Махова, Ирина Елагина, Любовь 
Журавлева, Елена Кузнецова.

Есть среди паралимпийцев Балахны 
и настоящие атлеты. Александр Мальков 
шесть лет назад после аварии оказался 
прикованным к инвалидному креслу, но не 
сдался – сегодня он лидер во многих видах 
спорта. Еще один герой и атлет - Александр 
Гуданов стал призером в соревнованиях по 
плаванию.  Неудивительно, что балахнин-
цы не раз были призерами спортивных со-
стязаний областного уровня.

Верните тренера!
Хотя есть в этой очень объемной спор-

тивной бочке меда и маленькая ложечка 
дегтя - увы! Этот факт тоже стал темой 
обсуждения на VI отчетно-выборной кон-
ференции. Дело в том, что до недавнего 
времени с инвалидами работал специаль-
но выделенный тренер – спортсмен. Имен-
но благодаря его стараниям балахнинцы в 
спортивных соревнованиях занимали при-
зовые места. Сейчас тренера нет и пока-
затели поползли вниз. Делегаты конферен-
ции обратились в правление с поручением: 
вернуть тренера.

А зори здесь… яркие!
Известна прописная истина: там, где 

физическая культура на подъеме, там и 
культура развития творчества личности на 

И беде
Это было не выступление, а фейерверк фактов и эмоций. Слова стоящей на трибуне 
Марии Ширяевой вызывали в зале то бурю рукоплесканий, то добрый смех, то сле-
зы сочувствия.  Мария Владимировна называла одну цифру за другой,  перечисляла 
имена и фамилии, читала стихи – делегаты конференции  каждую фразу слушали, 
затаив дыхание. После конференции в личной беседе она признается: два месяца 
составляла обращение к своему активу, перед отчетно-выборной конференцией не 
спала ночь, волновалась. А ведь это председатель с восемнадцатилетним стажем! 

Множим ряды
Чем многочисленнее коллек-

тив, тем больше у него возможно-
стей – вот истина, которая прокла-
дывает здесь дорогу инициативе. 
Отсюда  разноплановые формы 
работы правления, возглавляет 
которое  Александра Михайловна 
Тюрикова.

«Уважаемая, удивительно до-
брая, отзывчивая, чуткая, заботли-
вая» - такую характеристику дали 
делегаты VI отчетно-выборной 
конференции ВОИ.

Александра Михайловна 
председателем всего два года и за 
этот короткий промежуток време-
ни организация ощутимо прибави-
ла обороты. 

Сила любого лидера – опо-
ра на актив. Плечом к плечу 
с руководителем – бухгалтер  
Г.Д Хасанова, интеллигентный че-
ловек, очень приветливая женщи-
на. Вокруг них три десятка предсе-
дателей первичных организаций, 
которые по первому зову возьмут-
ся за любое трудное дело. С три-
буны конференции Александра 
Михайловна горячо благодари-
ла каждого из них за активность, 
поддержку, за умение и желание 
прийти на помощь в трудную ми-
нуту своим подопечным. Двадцать 
лет возглавляет организацию в 
деревне Коренево Г.Я. Малунова. 
Десять лет председательствует 
в первичке  посёлка Сокольское  
Г.В. Куваева. Самая многочислен-
ная организация: 40 человек – у 
М.В. Незамайковой.

Каждый день все они отвеча-
ют на десятки вопросов односель-
чан, решают наболевшие пробле-
мы  из разных сфер жизни. 

В районе работает программа 

по оборудованию рабочих мест 
для инвалидов. В 2014 году трудо-
устроены двое, зарегистрированы 
в центре занятости пять человек. 
На предприятиях в районе рабо-
тает 48 граждан, имеющих группу 
инвалидности. 

72 обслуживаются на дому, 16 
живут в доме милосердия.

Спасибо, что живем!
У каждого из нас есть свои 

«намоленные» места для путе-
шествий и паломничества, где мы 
стремимся побывать с близкими 
людьми хотя бы раз в году. У  кол-
лектива Александры Михайлов-
ны Тюриковой это   Голиковские 
ключики близ деревни Мурзино. 
Ну и конечно, Дивеево. Спонсоры 
поездок - Сокольская судоверфь 
(директор Н.В. Уланов) и депутат 
П.А. Зайцев. 

Каждый год глава район-
ной администрации И.В.  Бобров 
своим распоряжением выделяет 
средства на проведение  меро-
приятий,  а  так же на уставную  
деятельность. Большую  матери-
альную помощь оказывает депу-
тат Областного Законодательного 
собрания И.Л. Щеголев. 

В 2015 году удалось помочь  
онкобольной, одинокой матери и 
больному с заболеванием почек  - 
выделено 58 тысяч рублей (чистка 
крови). Общая же сумма  матери-
альной помощи в минувшем году 
составила 119 тысяч рублей. Для 
села это огромные деньги. 

У местного общества есть 
возможность обеспечивать своих 
членов по льготной цене карто-
фелем и овощами  - это тоже не-
малое подспорье в нынешней не-
простой жизни.

– После благотворительных 
акций, посещения святых мест, 
общих гуляний, задушевных бе-
сед за чашкой чая словно заново 
рождаешься, хочется жить. И  на 
ум приходят строки из стихотворе-
ния Рязанова: «Господи! Спасибо, 
что живем!» - это слова делегата 
конференции З.И. Касаткиной.

Надежда, Анастасия  
и  Александр Пушкин 

В поселке Сокольское рабо-
тают клубы «Надежда», «Анаста-
сия», «Серебряная нить». Жаль, 
что не всем удается  здесь часто 
бывать: на интересные, тщатель-
но подготовленные  беседы, за-
нятия, викторины собираются в 
основном те, кто живет поближе.

Активную позицию по организа-
ции досуга занимают краеведческий 
музей и центральная библиотека 
имени Пушкина. Под поэтической 
сенью Александра Сергеевича со-
бирается местная творческая эли-
та. Там всегда уютно, тепло, чисто, 
красивое оформление. Просто по-
сидеть, познакомиться с  новинка-
ми литературы, экспонатами музея 
и приятно, и полезно.

Те, кто помоложе и помобиль-
ней, с удовольствием участвуют 
в велопробегах, посещают плава-
тельный бассейн физкультурно-
оздоровительного комплекса «Со-
кол». Участвуют в спортивных 
соревнованиях разного уровня. 

Дружит актив с районным  и  
сельскими Домами культуры, тес-
но сотрудничает с заведующей 
отделом культуры Н.Д. Лазаревой. 
Без этого  нельзя. Заряд радости 
и хорошего настроения, какой 
получаешь  от выступления та-

лантливых артистов РДК, детских 
танцевальных коллективов может 
заменить только солнечный день 
в кругу друзей.

Цвети, сирень!
Прибавляет членам ВОИ на-

строения и уважение односельчан. 
Ведь большая часть организации 
– люди немолодого возраста, по-
жившие, повидавшие, много сде-
лавшие для развития родного 
поселения.  Районная газета 
«Сельская новь», например, в ми-
нувшем году  напечатала целый 
цикл статей о ратных и боевых 
подвигах инвалидов. Рассказыва-
ла о том, как члены общества в год 
70-летия Великой Победы высади-
ли на улицах 70 кустов сирени. Как 
организовали вечер на тему «Дети 
войны». Как провели по материа-
лам детей из семей инвалидов 
операцию «Бессмертный полк».

Юные жители района – по-
стоянные участники мероприятий 
местного ВОИ. Они собирают из 
своих поделок целые выставки 
декоративно - прикладного ис-
кусства. А в последней выстав-
ке в декаду инвалидов приняли 
участие дети с ограниченными 
возможностями здоровья из Куд-
ринской основной школы. Коли-
чество представленных изделий 
оказалось так велико, что  их 
разместили  по двум адресам:  в 
управлении соцзащиты и детской 
библиотеке. Даже профессиона-
лы были поражены фантазией и 
мастерством ребятишек. 

Актив работает в тесном со-
трудничестве с районным Сове-
том ветеранов и с Союзом пенсио-
неров. Общие  мероприятия дают 
большой положительный эффект.

Пришлось отвечать  
на претензии

Однако достаточно еще и не-
решенных проблем. Небольшие 
пенсии, дороговизна лекарств и 
продуктов питания, нехватка пу-
тевок санаторно-курортного ле-
чения, очереди к зубному врачу 
– все это тоже было темами об-
суждения на прошедшем форуме 
в Сокольском. Самую горячую 
надежду делегаты выразили на 
то, что будет открыт комплексный 
центр дневного пребывания.

Главным ответчиком на во-
просы участников конференции 
был глава местного самоуправ-
ления Сокольского округа В.А. 
Новожилов. В этот день он дал 
собравшимся много информации, 
касающейся перспектив развития 
района. Среди членов президиу-
ма была  и  начальник УСЗН М.В. 
Лужбина. Кстати, выступающие в 
прениях  отметили, что Марина 
Витальевна оперативно реагиру-
ет на все поступающие сигналы и 
быстро решает проблемы. 

Много вопросов задавали об 
услугах здравоохранения – самой 
важной части жизни человека с 
инвалидностью. Врачу В.Н. Ля-
пустиной пришлось отвечать на 
претензии делегатов за весь рай-
онный коллектив медицинских ра-
ботников. 

В общем и целом разговор по-
лучился полезным и интересным 
– делегаты признали это с удо-
влетворением. И с удовольствием 
проголосовали за то, чтобы Алек-
сандра Михайловна Тюрикова 
возглавила районную организа-
цию еще на пять лет.

А в главных ответчиках – местный глава
Более тридцати человек вступило в прошлом году в Сокольскую организацию ВОИ – для сельского района это очень значительная цифра 




